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JEFA DE GOBIERNO 
 

GOBIERNO CAPITALINO INVIERTE EN CICLOVÍAS; CONTARÁN CON VIGILANCIA. 
El gobierno de la Ciudad de México ha invertido 62.2 millones de pesos en la atención de 
distintos biciestacionamientos, entre 2019 y 2020. Se trata de los ubicados en El Rosario, 
Azcapotzalco; Escuadrón 201, Iztapalapa; Tláhuac y Olivos, en Tláhuac, que en conjunto 
suman un aforo para mil 100 vehículos de este tipo. La mandataria capitalina, Claudia 
Sheinbaum, hizo la entrega de la rehabilitación del biciestacionamiento de Tláhuac, que 
cuenta con espacio hasta para 400 bicis. Heraldo 7 Ref 2C, UNI A 22 

EN LA LÍNEA 1 DEL METRO, INVERSIÓN JAMÁS HECHA, ASEGURA SHEINBAUM. 
Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno, afirmó que la licitación para la modernización 
integral de la línea 1 del Metro –que fue asignada al consorcio chino CRRC Zhuzhou 
Locomotive–, en la que se invertirán 32 mil 219 millones de pesos, es histórica y la más 
importante en términos económicos que jamás se ha hecho en la capital. La mandataria 
indicó que mañana se darán a conocer los detalles del proceso en el que ese corporativo 
–al que se había adjudicado la construcción del tren México-Querétaro– se impuso a la 
empresa española Construcciones y Auxiliar de Ferrocarriles (CAF), al presentar la mejor 
oferta para la renovación integral de las instalaciones y la adquisición de 30 trenes. Jor 
33-Cap, Ref 2C, Uni A23, Heraldo 7, Exc 21 

HABRÁ MÁS AUSTERIDAD PARA 2021, ADVIERTE SHEINBAUM. La mandataria 
expuso que todos deben ajustarse al presupuesto ante la crisis económica mundial. 
Todas las dependencias de la administración de la Ciudad de México, los organismos 
autónomos, así como las alcaldías tienen que ajustarse al presupuesto austero que marca 
la nueva normalidad, pues no sólo la capital del país, sino todo el mundo sufre la crisis 
económica que ha provocado la pandemia, advirtió la jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum. Explicó que la ciudad comenzó a registrar una recuperación económica, que 
se ve con entusiasmo, pero mientras siga la emergencia sanitaria "todos tenemos que 
hacer nuestras reducciones, pero poner al frente los proyectos prioritarios a los que nos 
comprometimos, que es el caso del Gobierno de la Ciudad". Sol Mex 14, Heraldo 1-6, Exc 
20C 

ESPERAN PIPAS Y RACIONAN AGUA. Habitantes del Ajusco Medio en ls alcaldías 
Tlalpan y Magdalena Contreras, denunciaron que el desabasto de agua en esa zona se 
presenta desde hace varios años, sin embargo, ahora se recrudece por el recorte en el 
suministro debido a los bajos niveles que presenta el Sistema Cutzamala. Esta situación 
obliga a los habitantes  de esta zona a pagar entre 800 y 900 pesos por una pipa, que les 
dura aproximadamente cuatro días. Ante esta reducción, la jefa de Gobierno , Claudia 
Sheinbaum garantizó el abasto de agua potable. Indicó que no se trata de una reducción 
constante y aclaró que la medida se toma debido a que no hubo lluvias suficientes. Exc 
20C, UNI A 23 



IMPLEMENTARÁN CÓDIGO QR EN SUPERMERCADOS Y FARMACIAS. La jefa de 
Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, confirmó que, a partir del lunes 30 
de noviembre se aplicará el programa de detección de casos positivos de COVID-19 a 
través de código QR en supermercados, tiendas de autoservicio y farmacias. La medida 
se incluye dentro de las restricciones que se han aplicado en la capital del país tras el 
incremento de casos, ingresos hospitalarios y muertos por COVID-19. Cro 13 

EFECTO TULA. Reducir la quema de este combustible en la termoe  ctrica Francisco 
           de Tula, Hidalgo,          la calidad del aire en Ciudad          , expuso la 
Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.  La Comis                                       
                                                                                       
                                                                                     
                               en la t              de Tula. Ref 1C 

 
COVID-19 

‘HAY SERVICIO HASTA  A        A  A A A .                                    
                                                                                        
            rojo, algunos sitios del Centro H         operan en la clandestinidad.        
                                                                                           
                                                      , dijo un anuncian- te de una de las 
tabernas.  Como parte del                                                              
                                                                            -           
                                         -           pusimos los ta- cos para que vean 
que estamos ven                 -                                                     
                                                                                   
                                                . Ref 1C 

Y PRESUMEN VIGILANCIA.                                                          
                                                                                      
                                                                                     
                                                     -                       
             -                                                                          
                                                              , fueron suspendidos 
seis establecimientos. Ref 1C 

NADA FRENA LAS AGLOMERACIONES EN LA CDMX. La alerta sólo quedó en 
invitación y de nuevo abarrotaron el Centro. Comerciantes ocuparon calles que no 
estaban vigiladas y torearon operativo. La alerta al límite para pasar al rojo del semáforo 
sanitario no tuvo eco para detener a miles de capitalinos que salieron en busca de una 
oferta decembrina en la afamada zona comercial del Centro Histórico. A espaldas de los 
edificios del gobierno federal y local, calles, aceras y negocios se abarrotaron sin control 
ni orden. La gente caminaba en todas direcciones, una tras otra se encontraron de frente, 
se rozaron, chocaron y se golpearon; parecían no recordar que mantener la sana 
distancia es la principal defensa contra el contagio del Covid-19 y que en este repunte se 
empiezan a llenar los hospitales. Jor 1-31 Cap, Exc 20C 



DE DOMINGO A MARTES DISMINUIRÁ LA PRESENCIA DE AMBULANTES. A partir 
de mañana y durante los próximos cuatro lunes de diciembre la zona de La Lagunilla y 
Tepito estará libre de 5 mil vendedores callejeros, que tampoco se colocaran los 
siguientes cinco martes, mientras todos los domingos de este mes –incluso hoy– no habrá 
presencia de unos 6 mil comerciantes en el perímetro A del Centro Histórico. Autoridades 
del Gobierno de la Ciudad de México informaron que acordaron con los líderes de los 
ambulantes su retiro para esos días, con lo que se pretende inhibir las aglomeraciones y 
evitar posibles contagios por coronavirus, luego de que en semanas recientes se 
incrementara el número de hospitalizaciones que han llevado a la capital a mantenerse en 
semáforo epidemiológico color naranja con alerta al límite. Jor 31- Cap 

CON FE, CERVEZA Y COMPRAS, LA GENTE SE OLVIDA DEL COVID. La advertencia 
del gobierno de que la CDMX está en alerta en límite del semáforo rojo no impide que los 
devotos regresen a San Hipólito o asistan a tianguis sin sana distancia ni cubrebocas. Los 
capitalinos no se quedan en casa ni con la alerta de estar al límite del semáforo rojo por 
Covid-19. El fin de semana lo aprovecharon para pasear y hacer compras navideñas en el 
Centro Histórico, acudir a la Iglesia de San Hipólito o tomarse una cerveza en un tianguis, 
mientras los músicos de banda ambientan para ganarse unos pesos. Son los claroscuros 
de una capital que desafía al semáforo naranja, con 200 mil 704 casos positivos desde 
marzo al 27 de noviembre, y en las últimas semanas con un crecimiento en 
hospitalizaciones y decesos. Uni A20 

CUESTIONAN MEDIDAS D   A A  A A        .                                   
                                                                                             
                                                                                    
               Univ                                                     -               
                                                                                      
                                                                              que incide 
el mensaje del Gobierno federal, pues los funcionarios no usan mascarilla durante las 
conferencias vespertinas de salud. REF 1C 

DE NUEVO, HOSPITALES DE CDMX SATURADOS POR COVID-19. Como en mayo, 
han colocado letreros en los que avisan que no hay más sitio para enfermos. De seguir la 
tendencia al alza, la pandemia en la Ciudad de México tendrá en enero los niveles de 
hospitalización que registró en mayo, durante el pico de la pandemia. Tan es así que de 
los 65 nosocomios que están habilitados en el sector público para atender casos de 
coronavirus, 37 ya están a tope. Incluso han colocado letreros que advierten: hospital sin 
disponibilidad, como es el caso del Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorios 
Enrique Cosío (INER). De acuerdo con el gobierno capitalino, hay 52 por ciento de 
ocupación hospitalaria. Sol Mex 14 

EN COYOACÁN NO UTILIZAN CUBREBOCAS. La subdirectora de Salud de la alcaldía 
Coyoacán, Paula Mendoza Cortés, dijo que la mayoría de los habitantes de la 
demarcación utiliza cubrebocas, pero en las nueve colonias prioritarias se ha detectado 
que no lo portan o no lo utilizan correctamente, lo que supone un riesgo de contagio de 
Covid-19. Actualmente, la alcaldía tiene varias zonas en el programa de las 158 Colonias 
de Atención Prioritaria por el número de casos activos. Los Reyes es una de ellas, con 13 
casos activos; Pedregal de Santo Domingo, sección IV y VI, con nueve casos; Pedregal 
de Santa Úrsula, sección I y III, con 12; Ajusco, sección I y II, con 12; Adolfo Ruiz 
Cortines, con cuatro, y Culhuacán CTM VI, con cinco. Uni 1A-21 



PREOCUPA A   A H     A   A    .                                              
                                  -                                                       
                                        de ocup                                        - 
                                                                                    
                                                                                , 
mientras que en agosto rondaban las 15 mi                                          
                                                        a no descuidar las medidas 
preventivas. Ref A11 

VUELVE MÉXICO A CIFRAS DE AGOSTO EN CONTAGIOS DE COVID-19. México 
reporta en promedio 6 mil 275 casos positivos por día, lo que representa un retroceso a 
niveles de intensidad registrados en agosto; se desestimó fuerza de la pandemia: 
expertos. Nueve meses después de que se reportó el primer caso de Covid-19 en México, 
la intensidad de contagios es similar a la que se registró durante agosto, cuando hubo 6 
mil 145 diagnósticos diarios en promedio; para noviembre esta cifra es de 6 mil 275. En la 
última semana, al menos tres días hubo cifras superiores a los 10 mil y 12 mil contagios 
nuevos. La Secretaría de Salud (Ssa) explicó que no son diagnósticos que se hicieron en 
un día, sino que fue la actualización que realizaron los servicios estatales de salud en las 
bases de datos; sin embargo; indicadores como la positividad reportan alzas. Uni 1A-8 

“ A     DE LA PANDEMIA HA SIDO TORPE Y       A ”. El expresidente Felipe 
Calderón arremetió contra el gobierno de Andrés Manuel López Obrador por el         
irresponsable, negligente y hasta           manejo que ha hecho de la pandemia del 
Covid-19 en nuestro país. Al participar en el homenaje póstumo a uno de los panistas 
más destacados de las últimas décadas, Juan de Dios Castro, Calderón calculó que en 
México la pandemia ha dejado más de 300 mil muertes y 15 millones de mexicanos 
contagiados. Uni Nal 

REPORTAN QUE REINO UNIDO APROBARÁ EN DÍAS VACUNA DE PFIZER. El 
Financial Times dijo que la distribución de la sustancia comenzaría horas después de 
darse la decisión. Informó que la vacunación iniciaría el 7 de diciembre. The Guardian 
reportó que los hospitales en suelo británico podrían recibir sus primeras entregas de una 
vacuna el lunes 7 de diciembre, con la aprobación regulatoria anticipada en unos días. De 
acuerdo con el medio, el personal sanitario sería el primero en recibir el antídoto y los 
residentes de asilos y los mayores de 80 años esperarían. Uni Mundo 

 
CIUDAD DE MÉXICO 

LA FISCALÍA INVESTIGA EL ASESINATO DE UN EMPRESARIO FRANCÉS. La 
Fiscalía General de Justicia (FGJ) investiga el asesinato del empresario francés Baptiste 
Jacques Daniel Lormand, cuyo cuerpo fue hallado la madrugada de ayer junto con el de 
otro hombre en un camino de terracería en el pueblo Magdalena Petlacalco, Tlalpan. La 
esposa fue quien denunció el viernes su desaparición, además de informar que el último 
lugar del que tuvo conocimiento de su estancia fue en Polanco, el jueves. La fiscalía 
indicó que, según testimonios de personas cercanas a la víctima, no hubo ninguna 
llamada telefónica que solicitara dinero a cambio de su liberación. En un comunicado, 
señaló que desde el momento en que se reportó la desaparición del hombre de 45 años 
puso en marcha el protocolo de búsqueda, además de estar en contacto con la embajada 
de Francia en México. Jor 32-Cap, Uni A20, Exc 20C 



DESCARTA MH COBRO DE PISO EN POLANCO. En chats vecinales, a los que 
REFORMA                                                                    
                                                                                 
                                                                                 
                    Mi                                                                 
                                                                                
                                del asesinato del empresario y otra persona. Por 
separado, el comisionado                                                          
                                                                                     
                                         informar con objetividad y brindar 
incertidumbre en medio de un                         Ref 1C 

INVESTIGAN A “ A  H F  ” POR ASESINATO DE NIÑOS MAZAHUAS. Autoridades 
de la Ciudad de México cuentan con una línea de investigación que presume la relación 
del asesinato de los dos niños mazahuas, Héctor Efraín y Alan Yair, con la ejecución de 
Raúl      "El Peluches", hijo de Lizeth      alias "La Chofis", integrante de "La Unión 
Tepito", quien fue detenida el viernes por segunda ocasión en calles de la colonia 
Morelos, en la parte de la alcaldía Cuauhtémoc. De acuerdo con esta hipótesis de 
investigación, presuntamente los menores de edad que fueron desmembrados por La 
Unión Tepito dieron información para ubicar a Raúl      y luego ser ejecutado cuando 
viajaba en su bicicleta por la calle Rivero. Uni A20 

“CRIMEN CONTRA MENORES MAZAHUAS ENCENDIÓ ALERTAS”. Como funcionario 
de la FGJ y actual titular del área Especializada en el Combate en el Delito de 
Desaparición Forzada y Búsqueda de personas, Willy Zúñiga Castillo no recuerda un caso 
como la desaparición y posterior desmembramiento de dos menores mazarías en calles 
del Centro Histórico, ocurrido hace menos de un mes.       todos fue muy sorprendente 
el hecho de que se presentara un evento de esta naturaleza, prendió las alertas en todo 
      , expresó Zúñiga a Excélsior. Argumenta que el caso es excepcional por que solo 
uno por ciento de las desapariciones de menores que investigan estánrelacionados con 
delitos de alto impacto, principalmente homicidio y narcomenudeo. Exc 20C 

APREHENDEN A PRESUNTO FEMINICIDA DE MENOR.      fue a                    
                                                                             
                                                         , hallada muerta en mayo de 
2020. De acuerdo con la ficha de la Alerta Amber, expedida por la Fisca       
                                                                                       
                                                                                        
                                . Fuentes cercanas al caso explica                 
                                                                                          
                                                                          . Ref 3C 

DEMANDAN        A       A  DE HACKEO.              de Erick           
                                                                                    
                                                                                
                                                                     que su p        
                                                                                    
                       , donde los agentes encontraron 33 fotos de mujeres en ropa 
interior, 20 bolsas con mariguana y 10 cartuchos calibre 223. Meses antes, cua      - 
                                                                                      
                                                 temporalmente junto con sus perfiles de 



Internet. Ref 3C 

ORGANIZACIONES CIVILES CRITICAN PLAN CONTRA VIOLENCIA DE GÉNERO. 
Representantes de organizaciones civiles defensoras de las mujeres reconocen el 
esfuerzo del gobierno de Claudia Sheinbaum Pardo por avanzar en algunos temas para 
prevenir la violencia sexual, pero se requiere de mayor esfuerzo y establecer metas, 
porque lo que presentó con su informe a un año de la Alerta de Violencia de Género 
carece de sustento para acabar con los feminicidios y las desapariciones. Sol Mex 16 

BUSCAN              H A .                             -                   
                                       -                                        
                                                                                   
         de tr                                                                    
                       -                                                                  
                                                            personas secuestradas y 
familia                                                                   hallar 
pruebas de sus casos. Ref 3C 

DETIENEN A HERMANO DE EL HUGUITO. Carlos Yahir, presunto hermano de Víctor 
Hugo Ávila, El Huguito, líder de una facción de La Unión Tepito, fue detenido por policías 
de la Secretaría de Seguridad Ciudadana en la colonia Centro como posible responsable 
de realizar actividades vinculadas con narcomenudeo. Este sujeto es considerado como 
uno de los objetivos prioritarios al ser uno de los generadores de violencia en la capital, 
de acuerdo con el mapa delictivo que presentó el jefe de la policía Omar García Harfuch. 
Cuando los policías lo detuvieron le hallaron un arma calibre .22, con ocho cartuchos 
útiles y alrededor de un kilogramo de mariguana. Al primer momento dijo llamarse Daniel 
Hernández Gutiérrez y que tenía 17 años, pero ante el agente del Ministerio Público 
reveló su nombre. Jor 32-Cap 

OPERATIVO ANTIDROGAS EN ALCALDÍA BENITO JUÁREZ DEJA A POLICÍA 
HERIDO. Un policía resultó herido de bala en el brazo derecho luego de que al cumplir 
una orden de cateo en un operativo antidrogas que realizaron uniformados, en 
coordinación con agentes de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) y efectivos de la 
Guardia Nacional fueron recibidos a balazos en una casa de la colonia San Simón, 
alcaldía Benito Juárez. Los agentes repelieron la agresión sin que ninguno de los seis 
detenidos, entre ellos una mujer, resultaran lesionados. Tampoco fue necesario que se 
llevara al uniformado a un hospital, señaló la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC). 
Jor 32-Cap 

SALVAN     A           FIDEICOMISO AMBIENTAL.                        
                                                                                           
                                                                              .          
que                                                                                       
                                                    . Con 100 millones de pesos 
disponibles, los fondos son parte del Fideicomiso 1490, administrado actualmente por e  
                                                                                           
                                                      , formado por autoridades en la 
materia de los estados integrantes de la Came. Ref 2C 



A  A  A   NUEVO ECOBICI A 2021.                                                 
                                                                                    
                                                                                    
       Lajous, titul                                           -                            
                                                                                         
de bicicletas. Ref 2C 

        EN BICI NO PAGA      A  .                                       
                                                                                        
                                                                                        
               los paseos dominicales y los nocturnos que, tradicion              -      
                                                                                        
                                                                                  
                di- versos problemas. Ref 2C 

SEMOVI DEJA DE EXPEDIR 623 MIL LICENCIAS PARA CONDUCTORES. Alrededor 
de 623 mil  nuevas licencias de conducir tipo A no se expedirán al termino de este 2020, 
lo que significaría una pérdida de 542 millones 57 mil pesos para la Secretaría de 
Movilidad (Semovi). De acuerdo con información de la Dirección de Control Vehicular, 
este año se deberían de haber expedido 700 mil 663 nu3vas licencias tipo A; sin 
embargo, hasta septiembre sólo se emitieron 104 mil, por lo que -de seguir la tendencia- a 
finales de año se otorgarán 139 mil 945; es decir, sólo 18% de lo esperado. Publimetro 2 

EZEQUIEL, EL JEFE RADAR QUE RESGUARDA LAS CICLOVÍAS. A bordo de una 
motocicleta Harley Davidson, portando uniforme de motociclista en color negro y detalles 
fluorescentes, Ezequiel Camacho González, coordinador General de Apoyo Vial Radar, 
recorre las ciclovías emergentes de la Ciudad de México, con la finalidad de retirar a 
cualquier vehículo que obstruya el libre tránsito de los ciclistas.     invitamos a despejar 
la ciclovía para que los usuarios no corran ningún tipo de accidente y puedan circular 
libres y seguros. Ésta es una advertencia, la próxima vez, será acreedor a una multa por 
parte de los agentes de            comenta Ezequiel al conductor de una camioneta que 
                se estacionó sobre la ciclovía en el eje 4 Sur frente a una tlapalería     lo 
que compraba unas           Uni A22 

PRODUCTORES DE TLALPAN Y MILPA ALTA OFRECEN 144 MIL ÁRBOLES DE 
NAVIDAD. Silvicultores de 29 unidades productivas de Tlalpan y Milpa Alta ofrecerán 144 
mil árboles de Navidad para corte y en maceta para venta y renta. Marina Robles, titular 
de la Secretaría del Medio Ambiente, inauguró con productores de Parres, en la primera 
alcaldía, la temporada de venta de pinos navideños en las plantaciones forestales 
capitalinas. Jor 33-Cap, UNI A 22 

 
TRASCENDIDOS.  

EL CABALLITO. PRESUPUESTO DE LA CDMX ¿AUSTERO Y SIN SORPRESAS? El 
plazo llegó y en la Ciudad de México iniciará la discusión del paquete económico 2021 
esta semana, y si bien se presume será de 215 mil millones de pesos, menos que el 
actual por la situación del Covid-19, las inconformidades sobre los recortes ya hechos en 
el techo presupuestal que envío la Secretaría de Administración y Finanzas, a cargo de 
Luz Elena González, se mostraron en la pasarela en el Congreso capitalino. Ni alcaldes, 
ni legisladores ni la propia fiscal capitalina, Ernestina Godoy, están satisfechos porque 
dicen que no les alcanza para nada. ¿Habrá jaloneo o pasará sin cambios? 



EL CABALLITO. GARCÍA NIETO TRATA DE LIMAR ASPEREZAS. Le platicamos que 
en la semana, el delegado especial de Morena en la Ciudad de México, Héctor Ulises 
García Nieto, se reunió con diputados locales para empezar con lo que será el proceso de 
selección de candidatos —el método es encuestas— porque muchos legisladores y 
alcaldes buscarán la reelección. Sin embargo, hay quienes nos dicen, que en dicho 
encuentro no todo fue miel sobre hojuelas, porque hubo reclamos de que don Héctor no 
ha sido muy incluyente con todos los grupos, y por eso les prometió que se tomará en 
cuenta a todos. El tema se torna difícil, pues nos recuerdan que hace dos semanas se 
convocó a un Consejo Estatal, pero no se hizo porque no hubo quórum y muchos de los 
que no fueron apoyaron a Mario Delgado, presidente nacional de Morena. 

 
NACIONAL 
 

HABRÁ UNA PARTIDA DE $142 MILLONES HASTA 2023 PARA SEGURIDAD SOCIAL 
DE JORNALEROS AGRÍCOLAS: LÓPEZ OBRADOR. A la distancia, cuando por fin 
aparecieron las camionetas del convoy presidencial, sobrevino el revuelo entre la gente 
mayoritariamente triqui que aguardaba con su cauda de demandas sociales, de 
carencias, de conflictos laborales, y de ansias de ver a Andrés Manuel López Obrador, 
quien detrás del vidrio de su camioneta saluda. El vehículo avanza a marcha lenta hasta 
el hospital del IMSS que está en proceso de ampliación, donde, en su mensaje alertaría 
sobre la embestida de los conservadores –esa minoría rapaz– contra su gobierno. Jor 7 

VEA EL COCHINERO QUE TIENE B     A  El Gobernador de Baja California, Jaime 
Bonilla, otra vez hizo mueca. Mani                                               
                                                                               
                                                                                     
                                                                                        
                                                                                      
                      . Ref A6 

PIDEN EXTRADICIÓN DE GARCÍA LUNA. La FGR inició el procedimiento de extradición 
de Genaro García Luna para juzgarlo en México. En un comunicado, la Fiscalía informó 
que obtuvo una orden de aprehensión en contra del ex titular de Seguridad Pública, por 
su probable responsabilidad en el delito de enriquecimiento ilícito. Según la indagatoria, la 
FGR detectó que García Luna incrementó su patrimonio de manera ilegal en más de 27 
millones de pesos. La pesquisa contempla el paso del funcionario por la PGR y la SSP; 
cotejó sus declaraciones patrimoniales, la adquisición de bienes inmuebles y detectó que 
sus inversiones "evidentemente no coincidían con lo que él había percibido por salarios y 
otros            REF A1 

SISTEMA DE BASE DE DATOS GENÉTICOS DE LA FGR REGISTRA 5 MIL 894 
CADÁVERES SIN IDENTIFICAR. El Sistema de Base de Datos Genéticos de la Fiscalía 
General de la República (FGR) cuenta con el registro de 5 mil 894 cadáveres que no han 
sido identificados de 2011 a este año, mientras este mecanismo ha permitido identificar 
los restos de 666 víctimas de violencia en el país. De acuerdo con la respuesta a una 
solicitud de información pública, la llamada Base de Datos Ante Mortem y Post Mortem de 
la FGR se puso en marcha en octubre de 2015 y forma parte de lo que inicialmente se 
consideró el Plan Nacional de Búsqueda de Personas Desaparecidas Jor 8 



“  B    DIO DINERO A PARACAIDISTAS PARA DESALOJAR        ”. Por 
mandato de Segob, entregó recursos de un programa no autorizado para que no 
invadieran terrenos: Zebadúa. La exsecretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu) Rosario Robles participó en la entrega de recursos para que paracaidistas no 
invadieran los terrenos aledaños al aeropuerto en Texcoco, señaló el exoficial mayor de la 
dependencia Emilio Zebadúa. En su declaración rendida ante la Fiscalía General de la 
República (FGR), Zebadúa afirmó que con esta operación el gobierno federal pagó 400 
millones de pesos y se adjudicó, de manera irregular, la propiedad de los predios para la 
infraestructura del aeropuerto y de la de los aledaños que sirvieron de contención a las 
obras. Uni 1A-12 

DEDAZO DE MORENA YA ES VISIBLE PARA ELECCIONES DE 2021: MUÑOZ LEDO. 
(Entrevista) Partido en el poder es un ejemplo de podredumbre y corrupción; hace lo 
contrario a lo que dicta la guía ética que difundió el Ejecutivo, afirma. El verticalismo 
vuelve a aflorar en Morena. La cúpula del partido se reúne con diversos aspirantes a 
candidaturas, pero hay entidades en las que el dedazo ya es visible, asegura Porfirio 
Muñoz Ledo. En entrevista, se dice extrañado de la guía ética que difundió el gobierno 
federal, toda vez que, menciona, Morena hace todo lo contrario a lo que ahí se señala, 
pues, dice,     un ejemplo de corrupción y de               Uni 1A-6 

 

R  E  S  U  M  E  N   N O T A S   P E R I O D Í S T I C A S 

 

GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO 
 

                                                                                               
Domingo 29 de noviembre de 2020. 

JEFA DE GOBIERNO 
 
BAJO LA LUPA. El proyecto de modernización de la Línea 1 del Metro será evaluado y 
revisado en todas sus etapas por la agencia de Organización de Naciones Unidas 
(UNOPS), a fin de garantizar que los trabajos se realicen adecuadamente, declaró la Jefa 
de Gobierno, Claudia Sheinbaum. Al afirmar que el consorcio chino Railway Construction 
Corporation tiene experiencia en el ramo que ganó la licitación, la funcionaria destacó que 
para asignar este proyecto se conformó un comité especial que coordinó la UNOPS y en el 
que participaron la titular del Metro, Florencia Serranía y el secretario de Movilidad, Andrés 
Lajous. Pre.1-3 
 
TENDRÀ LA L 1 DEL METRO 30 TRENES NUEVOS. La empresa CRRC Zuzhou 
Locomotive modernizará la Línea 1 del Metro con 30 nuevos trenes para entregar  en los 
próximos 4 años, tiempo en el que habrá cierres por tramos, expuso la Jefa de Gobierno, 
Claudia Sheinbaum.                                                                     
sì se va a hacer la planeación perfectamente limitada y, sobre todo, lo que queremos dejar, 
                                                                          Ref.2-Cd, 
Exc.21-Com Metro 9 
 
 
 
 



     A  Ò       1            “   À            A   Y”. expuso la Jefa de 
Gobierno, Claudia Sheinbaum, defendió el proceso de licitación de la modernización de la 
Línea 1 del Metro, que ganó el consorcio chino CRRC Zuzhou Locomotive, pues aseguró 
que se garantizaron las mejores condiciones.                                          
además con asesoría internacional de técnicos que nos garantizan que en efecto, la 
tecnología que se está presentando y todo el proyecto, inclusive el financiamiento, es 
                                    Uni.23 
 
EN LA LÍNEA 1 DEL METRO, INVERSIÓN JAMÁS HECHA, ASEGURA SHEINBAUM. 
Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno, afirmó que la licitación para la modernización 
integral de la línea 1 del Metro –que fue asignada al consorcio chino CRRC Zhuzhou 
Locomotive–, en la que se invertirán 32 mil 219 millones de pesos, es histórica y la más 
importante en términos económicos que jamás se ha hecho en la capital. La mandataria 
indicó que mañana se darán a conocer los detalles del proceso en el que ese corporativo –
al que se había adjudicado la construcción del tren México-Querétaro– se impuso a la 
empresa española Construcciones y Auxiliar de Ferrocarriles (CAF), al presentar la mejor 
oferta para la renovación integral de las instalaciones y la adquisición de 30 trenes. Jor.33 
 
DESCARTA PROBLEMAS CON CHINOS. La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, 
descartó inconvenientes por adjudicar  el contrato de modernización de la Línea 1 del 
Metro al consorcio chino CRRC Zhuzhou Locomotive. Está es filial  de CRRC Corporation, 
que forma parte de las 31 empresas que incluyo el presidente de Estados Unidos, Donald 
Trump, en un decreto de hace unos meses, que prohíbe invertir en ellas en dicha nación. 
                                                ninguna comunicación distinta por parte 
                                                                                           
                                                              Heraldo 7 
 
APUESTAN A LA BICICLETA. El gobierno de la Ciudad de México ha invertido 62.2 
millones de pesos en la atención de distintos biciestacionamientos, entre 2019 y 2020. Se 
trata de los ubicados en El Rosario, Azcapotzalco; Escuadrón 201, Iztapalapa; Tláhuac y 
Olivos, en Tláhuac, que en conjunto suman un aforo para mil 100 vehículos de este tipo. 
La mandataria capitalina, Claudia Sheinbaum, hizo la entrega de la rehabilitación del 
biciestacionamiento de Tláhuac, que cuenta con espacio hasta para 400 bicis. Heraldo 7, 
Pre.3, Cro.13, Metro 9 
 
HABRÁ MÁS AUSTERIDAD PARA 2021, ADVIERTE SHEINBAUM. La mandataria 
expuso que todos deben ajustarse al presupuesto ante la crisis económica mundial. Todas 
las dependencias de la administración de la Ciudad de México, los organismos autónomos, 
así como las alcaldías tienen que ajustarse al presupuesto austero que marca la nueva 
normalidad, pues no sólo la capital del país, sino todo el mundo sufre la crisis económica 
que ha provocado la pandemia, advirtió la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. Explicó 
que la ciudad comenzó a registrar una recuperación económica, que se ve con 
entusiasmo, pero mientras siga la emergencia sanitaria "todos tenemos que hacer nuestras 
reducciones, pero poner al frente los proyectos prioritarios a los que nos comprometimos, 
que es el caso del Gobierno de la Ciudad". Sol 14 
 
AGUARDA            B    A 2021.                                                 
                                                                                       
                                                                                        
Lajous, titular de la Semovi.  



                                                                                           
                                                                . Ref. 2-Cd 
 
ESPERAN PIPAS Y RACIONAN AGUA. Habitantes del Ajusco Medio en ls alcaldías 
Tlalpan y Magdalena Contreras, denunciaron que el desabasto de agua en esa zona se 
presenta desde hace varios años, sin embargo, ahora se recrudece por el recorte en el 
suministro debido a los bajos niveles que presenta el Sistema Cutzamala. Esta situación 
obliga a los habitantes  de esta zona a pagar entre 800 y 900 pesos por una pipa, que les 
dura aproximadamente cuatro días. Ante esta reducción, la Jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum garantizó el abasto de agua potable. Indicó que no se trata de una reducción 
constante y aclaró que la medida se toma debido a que no hubo lluvias suficientes. Exc.20, 
Uni.23, Cro.12 
 
COMIENZAN LOS ESTRAGOS POR LA REDUCCIÒN DE AGUA EN EDOMEX. 
¡                   !                                         salió turbia, en el primer 
sábado en el que cerca de 300 mil habitantes de 13 municipios mexiquenses sufrieron la 
reducción de 800 litros por segundo del afluente del Sistema Cutzamala, afectación que se 
repetirá por cinco fines de semana por el bajo nivel de las presas. Esta reducción del 
suministro se debe a la baja captación que se registró en las presas Valle de Bravo, Villa 
Victoria y El Bosque, en la temporada de lluvia 2020, lo que mermó el afluente del 
Cutzamala, que abastece de agua potable a la Ciudad de México y a 13 municipios 
mexiquenses, indicó Jorge Joaquín González Bezares, vocal ejecutivo de la Comisión del 
Agua del Estado de México (CAEM). Uni.23 
 
EXHORTAN A FISCALIA A APRETARSE EL CINTURÒN. El Gobierno de la Ciudad de 
México y todas sus áreas, organismos y entidades autónomas deben ajustarse a la nueva 
realidad económica generada por el covid-19, indicó la Jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum. Ante la demanda de la Fiscal General de Justicia de la Ciudad de México, 
Ernestina Godoy para obtener un incremento presupuestal de 2 mil 300 millones, la titular 
del GobCDMX llamò a todas las entidades del gobierno capitalino ajustarse y poner al 
frente sus proyectos prioritarios.Pre.1-3 
 
EFECTO TULA. Reducir la quema de este combustible en la termoe  ctrica Francisco 
              Tula, Hidalgo,          la calidad del aire en Ciudad          , expuso la 
Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.  La                                      
                                                                                       
                                                                                         
                                                              . Ref.1-Cd 
 
CIERRAN ANTROS A LAS 3 AM!. Aunque                                            
                                                                                           
                                                               .                          
vamos a cortar el servicio. En Regina los bares cierran                                   
                                     , dijo un anunciante de una de las tabernas.       
                                                                                          
                                                                                      
                      -                                                       
                                                                                      
                     . Ref.1-Cd 
 



NADA FRENA LAS AGLOMERACIONES EN LA CDMX. La alerta sólo quedó en 
invitación y de nuevo abarrotaron el Centro. Comerciantes ocuparon calles que no estaban 
vigiladas y torearon operativo. La alerta al límite para pasar al rojo del semáforo sanitario 
no tuvo eco para detener a miles de capitalinos que salieron en busca de una oferta 
decembrina en la afamada zona comercial del Centro Histórico. A espaldas de los edificios 
del gobierno federal y local, calles, aceras y negocios se abarrotaron sin control ni orden. 
La gente caminaba en todas direcciones, una tras otra se encontraron de frente, se 
rozaron, chocaron y se golpearon; parecían no recordar que mantener la sana distancia es 
la principal defensa contra el contagio del Covid-19 y que en este repunte se empiezan a 
llenar los hospitales. Jor.1 
 
CRITICAN PLAN CONTRA VIOLENCIA DE GÉNERO. Representantes de organizaciones 
civiles defensoras de las mujeres reconocen el esfuerzo del gobierno de Claudia 
Sheinbaum Pardo por avanzar en algunos temas para prevenir la violencia sexual, pero 
se requiere de mayor esfuerzo y establecer metas, porque lo que presentó con su informe 
a un año de la Alerta de Violencia de Género carece de sustento para acabar con los 
feminicidios y las desapariciones. Para Wendy Figueroa, representante de la Red Nacional 
                                                                                        
acciones son insuficientes, como bien lo dijo Ernestina Godoy, ya que no se ha podido 
garantizar la integridad y la seguridad de las mujeres, niñas y adolescentes, recordando 
que la Ciudad de México ocupa el primer lugar en violencia familiar con los delitos 
presentados de enero a septiembre, el tercer lugar en feminicidios y de éstos solamente 55 
                                               Sol.16 
 
DEFIENDE LOS RECORTES PRESUPESTALES. Luego de que se le cuestionó que si era 
factible el aumento al presupuesto de más de 2 mil 300 millones de pesos que solicitó la 
Godoy, la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, afirmó que mientras siga la pandemia 
los ingresos de la ciudad deben considerar se manera responsable. Exc.20 
 
EL CORREO ILUSTRADO. La ciudadana Ángeles López, escribe a esta sección para 
exigir un alto a impunidad de encapuchadas. Jor.2 
 
ENFOCAN AUSTERIDAD PARA 2021. El impacto de la emergencia sanitaria por covid-19 
en la Ciudad de México, orilló al gobierno local a reforzar la austeridad en su gasto para 
2021. La mandataria capitalina, Claudia Sheinbaum ha señalado que de cara al 
                                                                 stamos elaborando un 
presupuesto muy, muy austero, dada la disminución de los ingresos que tuvimos este año, 
que se espera continuar al menos el primer semestre del próximo año, mientras no haya 
                                                             29 de octubre en 
conferencia de prensa. Heraldo 6 
 
CUESTIONAN MEDIDAS DE NARANJA AL LIMITE. Las medidas anunciadas el viernes 
por el Gobierno capitalino no van a servir de mucho y, por el contrario, existe el riesgo de 
que incrementen los contagios, asegur                                                  
                                                                     -                  
                                                                                   
                                                                                         
el mensaje del Gobierno federal, pues los funcionarios no usan mascarilla durante las 
conferencias vespertinas de salud.   Ref.1-Cd 
 



DE NUEVO, HOSPITALES SATURADOS POR COVID. De seguir la tendencia al alza, la 
pandemia en la Ciudad de México tendrá en enero los niveles de hospitalización que 
registró en mayo, durante el pico de la pandemia. Así lo advirtió el viernes la jefa de 
gobierno, Claudia Sheinbaum. Hasta el 26 de noviembre había tres mil 618 personas 
hospitalizadas, lo cual coloca a la capital en los niveles del 3 de julio. Los hospitales ya 
empiezan a saturarse. Tan es así que de los 65 nosocomios que están habilitados en el 
sector público para atender casos de coronavirus, 37 ya están a tope. Incluso han colocado 
letreros que advierten: hospital sin disponibilidad, como es el caso del Instituto Nacional de 
Enfermedades Respiratorios Enrique Cosío (INER). De acuerdo con el gobierno capitalino, 
hay 52 por ciento de ocupación hospitalaria. Sol 14 
 
IMPLEMENTARÁN CÓDIGO QR EN SUPERMERCADOS Y FARMACIAS. La jefa de 
Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, confirmó que, a partir del lunes 30 
de noviembre se aplicará el programa de detección de casos positivos de COVID-19 a 
través de código QR en supermercados, tiendas de autoservicio y farmacias. La medida se 
incluye dentro de las restricciones que se han aplicado en la capital del país tras el 
incremento de casos, ingresos hospitalarios y muertos por COVID-19. Cro 13 
 
COLUMNAS 
 
REFLEXIÒN CHILANGA por Federico Döring. Otra pandemia. Al margen de la pandemia 
mundial que se vive por el virus covid-19, en México se vive otra de violencia contra la 
mujer. Veamos el ejemplo de la marcha en el marco del Día Internacional de la Eliminación 
de la Violencia contra las Mujeres, en la que se exigió justicia por el familiar o las amiga 
desaparecidas, porque sufrieron violencia y no hubo ninguna autoridad capaz de aplicar 
justicia expedita, porque sus voces no han logrado nada más que hacer eco en oídos 
sordos. Más allá de la aplicación de la justicia, lo preocupante es que no disminuyan los 
delitos. Que las políticas públicas no han sido eficientes para prevenir porque la jefa de 
Gobierno, Claudia Sheinbaum, está más preocupada por sancionar a falta de una clara 
estrategia de reducción de la violencia doméstica y los feminicidios.  Exc.21 
 
TEORIA PRÁCTICA. Este viernes, la Jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia 
Sheinbaum, mantuvo el semáforo naranja con alerta máxima, si eso se tradujera al 
lenguaje coloquial sería como caminar al filo de la navaja, lo que sì es un hecho, es que 
será una semana más de ver morir a más personas, donde quizá enfrentemos otra cifra de 
más de 12 mil contagios al día. Pre.6 
 
RED COMPARTIDA. La CDMX está a punto de volver al semáforo rojo, ya hay varios 
hospitales públicos y privados que se encuentran a tope para atender a enfermos del 
Covid-19, los focos de alarma dentro del gobierno se han prendido. La estrategia que se ha 
empezado aplicar es la que en otros países dio resultado: la jefa de gobierno espera 
controlar el crecimiento de la pandemia con las pruebas de antígeno a más habitantes, el 
código QR, la prohibición de bebidas embriagantes en ciertas demarcaciones, Claudia 
Sheinbaum esta tomando una actitud adecuada y proactiva que la ciudadanía percibe, 
pero la pandemia puede reventar en la ciudad y provocar caos social y económico.  Pre.2 
 
 
 
 
 



GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 

SECRETARÍA DE GOBIERNO  
 
FRENA COVID-19 ATENCIÓN A INTERNAS DE SANTA MARTHA. La pandemia de 
Covid-19 en la CDMX también frenó las actividades que se llevan a cabo en el Centro de 
Atención Integral a las Adicciones ubicado al interior del penal femenil de Santa Martha 
Acatitla pues fue habilitado como un espacio de recuperación y aislamiento para mujeres 
privadas de su libertad con este virus. El Gobierno de la CDMX informó que una vez que 
se haya superado la emergencia sanitaria se iniciará con la atención, en una primera etapa 
de 52 mujeres con antecedentes de consumo de drogas. Pre, 3, Met. 
 
TAMBIÉN EL PAN RECHAZA LA LEY SECA. Para controlar el consumo de bebidas 
alcohólicas entre la población y evitar reuniones para prevenir la propagación del Covid-19 
en la capital del país. De poco sirve la denominada Ley Seca y, en cambio, es el más alto 
ejemplo de un gobierno con un al to grado de conservadurismo, que pretende regular la 
esfera personal e individual del sujeto a partir de la implementación de una decisión 
administrativa, aclaró el integrante de la bancada del PAN en el Congreso de la CDMX, 
Jorge Triana Tena. Pre, 4. 
 
DE DOMINGO A MARTES DISMINUIRÁ LA PRESENCIA DE AMBULANTES. A partir de 
mañana y durante los cuatro lunes de diciembre la zona de la Lagunilla y Tepito estará 
libre de 5 mil vendedores callejeros, que tampoco se colocarán los siguientes cinco martes, 
mientras que todos los domingos de este mes –incluso hoy- no habrá presencia de unos 6 
mil comerciantes en el perímetro A del Centro Histórico. Autoridades del Gobierno 
capitalino informaron que acordaron con los líderes de los ambulantes su retiro para esos 
días. Jor, 31, Cap. 
 
LES VALE EL BICHO EN BARES. Aunque el Gobierno de la CDMX anunció que los bares 
debían cerrar como parte de las medidas para evitar llegar al semáforo rojo, algunos sitios 
del Centro Histórico operan en la clandestinidad. Met, 10. 
 
COMPRAS DE PÁNICO. Pese a las restricciones impuestas por el Gobierno de la CDMX 
para mitigar los contagios por el Covid-19, miles de capitalinos continúan saliendo a las 
calles sin respetar las medidas como la sana distancia, y en algunos casos el uso de 
cubrebocas. Grá, 7. 
 
VAN FILTROS SANITARIOS EN EL CENTRO HISTÓRICO. El Gobierno de la CDMX 
instaló 48 filtros sanitarios en el Centro Histórico, en ellos participan 108 servidores 
públicos de 15 instancias; de ellos 26 están instalados en intersecciones con alta afluencia 
peatonal y 22 en zonas con más concentración de personas que hasta ahora son calles 
peatonales con acceso controlado. Pre, 4. 
 

SECRETARÌA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
PLANEA LA SSPC CREAR UNIDAD ESPECIALIZADA EN ADOLESCENTES. Dentro de 
la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) existe el proyecto para crear 
una unidad administrativa especializada en adolescentes, a fin de coordinar las 
disposiciones en materia de justicia para ese grupo poblacional.  



Es decir, los esfuerzos de vinculación, operación, gestión, planeación, regulación y 
seguimiento de las acciones entre autoridades administrativas especializadas de las 
entidades federativas, autoridades corresponsables y demás involucrados en el Sistema 
Integral de Justicia Penal para Adolescentes. Jor.8 
 
BUSCAN RESTOS EN TLÀHUAC. Peritos de la FGJ buscan rest                        
                                -                                                    
                                                                                   
         . Reportes de ese entonces detallan que un joven s                               
                                                                                        
                                                                                      
                                                                               .  
Ref.3-Cd, Metro 3 
 
PESCAN A DOS TRAS ROBAR EN TIENDA DE CONVENIENCIA. Por su presunta 
responsabilidad de asaltar a un trabajador de una tienda de conveniencia, dos sujetos 
fueron detenidos en posesión de una réplica de arma de fuego en calles de la alcaldía 
Azcapotzalco. Una alerta por parte de operadores  del Centro de Comando y Control (C-2) 
Poniente, sobre un reporte de robo en proceso sobre la calle Papaloapan colonia Santa 
Barbera, a una persona a quien despojaron de dinero en efectivo y lo amagaron con un 
arma de fuego, movilizó a elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. Pre.14 
 
CAEN 15 PRESUNTOS NARCOMENUDISTAS. Se ejecutaron órdenes de cateo en nueve 
domicilios en las alcaldías Cuauhtémoc y Benito Juárez en donde fueron aseguradas 15 
personas, armas y varias dosis de posible narcótico. Un oficial resultó lesionado en Benito 
Juárez cuando uno de los hombres disparó para evitar su detención.  Pre.12 
 
ATORAN EN LA MOVIDA A PAR DE LADRONES. Dos presuntos asaltantes fuero 
detenidos por elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana cuando despojaron de 
sus pertenencias  a trabajadores de una compañía telefónica, en calles de la alcaldía 
Gustavo A. Madero. Según los primeros reportes, mientras policías capitalinos realizaban 
patrullajes preventivos por la colonia Lomas de Cuautepec, fueron alertados por los 
operadores del centro de Comando y Control (C-2) Norte, sobre dos personas que  
viajaban a bordo de un vehículo color rojo, quienes posiblemente cometieron varios robos 
a repartidores de una empresa distribuidora de agua y a los tripulantes de un vehículo con 
logotipos de una compañía de telefonía. Pre.16 
 
BORRACHERA FATAL. Una persona en presunto estado de ebriedad, perdió el control de 
su vehículo cuando circulaba por calles de la alcaldía Miguel Hidalgo, por lo que cayó al 
paso a desnivel. Los hechos ocurrieron cuando el conductor de una camioneta color rojo, 
circulaba sobre Avenida Paseo de la Reforma en el cruce con Bosques de la Reforma, 
colonia Lomas de Reforma, cuando el conductor no pudo controlar su unidad y cayó al 
paso a desnivel, causando que las cuatro llantas  quedaran viendo al cielo. El hombre 
resultó con varias lesiones pero ninguna de gravedad. Pre.14 
 
MATAN A GOLPES A DOS HOMBRES. A golpes asesinaron a dos hombres para 
después dejar sus cuerpos abandonados en un camino de terracería en calles de la 
alcaldía Tlalpan. No se tienen detenidos hasta el momento.  
 



Durante la madrugada de este sábado mientras oficiales de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana, realizaban patrullajes preventivos, se percataron de lo que parecía ser un 
                                                                                    
número, por lo que se acercaron  para tener mayor conocimiento. Pre.15 
 

FISCALIA GENERAL DE JUSTICIA 
 
ENCUENTRAN ASESINADO A FRANCES EN TLALPAN. El empresario restaurantero 
francés  Baptiste Jacques Daniel Lormand, de 45 años, desapareció el jueves y ayer fue 
hallado muerto en la alcaldía de Tlalpan.  Su cuerpo y el de otro hombre fueron 
encontrados durante la madrugada en un camino de terracería e Avenida Arenal y Camino 
Cedral del pueblo Magdalena  Petlacalco.  Ref.1-Cd, Uni.20, Exc.20, Metro 2 
 
LA FISCALÍA INVESTIGA EL ASESINATO DE UN EMPRESARIO FRANCÉS. La Fiscalía 
General de Justicia (FGJ) investiga el asesinato del empresario francés Baptiste Jacques 
Daniel Lormand, cuyo cuerpo fue hallado la madrugada de ayer junto con el de otro 
hombre en un camino de terracería en el pueblo Magdalena Petlacalco, Tlalpan. La esposa 
fue quien denunció el viernes su desaparición, además de informar que el último lugar del 
que tuvo conocimiento de su estancia fue en Polanco, el jueves. La fiscalía indicó que, 
según testimonios de personas cercanas a la víctima, no hubo ninguna llamada telefónica 
que solicitara dinero a cambio de su liberación. En un comunicado, señaló que desde el 
momento en que se reportó la desaparición del hombre de 45 años puso en marcha el 
protocolo de búsqueda, además de estar en contacto con la embajada de Francia en 
México. Jor 32 
 
DEMANDAN        A       A  DE HACKEO.                                         
                                                                                           
                                                                 reconocieron que hasta 
ayer ninguna autoridad                                                                    
                                                                               , donde 
los agentes encontraron 33 fotos de mujeres en ropa interior, 20 bolsas con mariguana y 
10 cartuc                                       -                                       
                                                                                     
            temporalmente junto con sus perfiles de Internet. Ref. 3-Cd 
 
“CRIMEN CONTRA MENORES MAZAHUAS ENCENDIÓ ALERTAS”. Como funcionario 
de la FGJ y actual titular del área Especializada en el Combate en el Delito de 
Desaparición Forzada y Búsqueda de personas, Willy Zúñiga Castillo no recuerda un caso 
como la desaparición y posterior desmembramiento de dos menores mazarías en calles 
                                                                                         
hecho de que se presentara un evento de esta naturaleza, prendió las alertas en todo 
      , expresó Zúñiga a Excélsior. Argumenta que el caso es excepcional porque solo 
uno por ciento de las desapariciones de menores que investigan estánrelacionados con 
delitos de alto impacto, principalmente homicidio y narcomenudeo. Exc. 20 
 
OPERATIVO ANTIDROGAS EN ALCALDÍA BENITO JUÁREZ DEJA A POLICÍA 
HERIDO. Un policía resultó herido de bala en el brazo derecho luego de que al cumplir una 
orden de cateo en un operativo antidrogas que realizaron uniformados, en coordinación 
con agentes de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) y efectivos de la Guardia Nacional 
fueron recibidos a balazos en una casa de la colonia San Simón, alcaldía Benito Juárez. 



Los agentes repelieron la agresión sin que ninguno de los seis detenidos, entre ellos una 
mujer, resultaran lesionados. Tampoco fue necesario que se llevara al uniformado a un 
hospital, señaló la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC). Jor 32 
 
DETIENEN A 15 EN VARIOS OPERATIVOS. Para detener a generadores de violencia e 
inhibir la comisión de delitos en distintas alcaldías, 15 personas fueron detenidas en nueve 
cateos realizados en las alcaldías Cuauhtémoc y Benito Juárez, donde fueron 
decomisadas dosis, bolsas  y kilos de diferentes  tipos de posibles narcóticos, armas de 
fuego y cartuchos útiles.  Derivados de los trabajos de gabinete y campo realizados por 
agentes de la Policía de Investigación, de la Fiscalía General de Justicia, y de la Secretaría 
de Seguridad Ciudadana, en atención a denuncias ciudadana y la identificación  de 
posibles  puntos de venta de droga, el agente del Ministerio Público, adscrito a la 
coordinación General de Alto Impacto, solicitó las órdenes de cateo para intervenir en 
distintos inmuebles.  Sol 17, Ref.3-Cd 
 
        A  A “ A  H F  ”     A     A             A AH A . Autoridades 
de la Ciudad de México cuentan con una línea de investigación que presume la relación del 
asesinato de los dos niños mazahuas, Héctor Efraín y Alan Yair, con la ejecución de Raúl 
     "           "                            "         "                "               "  
quien fue detenida el viernes por segunda ocasión en calles de la colonia Morelos, en la 
parte de la alcaldía Cuauhtémoc. De acuerdo con esta hipótesis de investigación, 
presuntamente los menores de edad que fueron desmembrados por La Unión Tepito 
                                                                                      
bicicleta por la calle Rivero. Uni.20, Grafico 2 
 
CAPTURAN A HOMBRE POR MUERTE DE CHAVITA. José fue aprehendido por la 
Fiscalía General de Justicia capitalina por su probable responsabilidad en el feminicidio de 
una menor de 17 años, hallada muerta en mayo de 2020. Según la ficha de alerta Amber, 
que expidió la Fiscalía de Desaparición y Búsqueda de la CDMX, la menor de edad fue 
vista por ultimas vez el 30 de abril, en calle Fresno, colonia Ampliación Zapotitlán, en 
Tlàhuac, y el 7 de mayo fue desactivada la ficha de búsqueda. Metro 7 
 
APREHENDEN A PRESUNTO FEMINICIDA DE MENOR.                               
                                                                             
                                                         , hallada muerta en mayo de 
2020. De acuerdo                                                                           
                                                                                      
                                                       , y el 7 de mayo fue desactivada l  
                                                                                   
                                                                                          
                                                           . Ref 3-Cd 
 

 
 
 
 
 
 



DESARROLLO SUSTENTABLE 
 

SECRETARÍA DE MOVILIDAD  
 
SE RETRASA CICLOVÍA ENTRE NAUCALPAN Y AZCAPOTZALCO. La construcción de 
la ciclovía Naucalpan-Azcapotzalco ha presentado un atraso debido a la eliminación del 
Fondo Metropolitano, mismo que fue transferido a un programa de la Secretaría del 
Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, indicó el diputado federal, Javier Hidalgo. Uni, 22, 
Met. Exc, 21, Com. 
 
EZEQUIEL, EL JEFE RADAR QUE RESGUARDA LAS CICLOVÍAS. A bordo de una 
motocicleta Harley Davidson, Ezequiel Camacho González, coordinador general de Apoyo 
Vial Radar, recorre las Ciclovías emergentes de la CDMX, con la finalidad de retirar a 
cualquier vehículo que obstruya el libre tránsito de los ciclistas. Uni, 22, Met. 
 
‘           B        A A      A   Los empleados del programa Muévete en Bici, 
de la Semovi, acusaron debido que tras la suspensión de esa actividad no han recibido 
                                                                                  
                                                                     ‘                 
vas a hacer, si pides prestado o que, pero te tienes que seguir pre        ’           
Antonio, miembro del Muévete en Bici. Ref, 21, Cd. 
 

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE  
 
EMPIEZA LA VENTA DE ÁRBOLES DE NAVIDAD. Para que la gente decore sus hogares 
durante esta época decembrina, la CDMX alista 144 mil árboles de Navidad en 31 
plantaciones distribuidas en las alcaldías Tlalpan y Milpa Alta, mismas que cuentan con 
registro por parte de la Semarnat. La titular de la Semarnat, Marina Robles, dio el 
banderazo de inicio a la temporada de corte y venta de árboles navideños en la plantación 
forestal comercial Navidad Enverdece, donde hizo un llamado a la población a comprar 
ejemplares naturales producidos en el Suelo de Conservación. Uni, 22, Met. Jor, 33, Cap. 
Ref, 21, Cd. Exc, 22, Com.  
 
SALVAN DE LA EXTINCIÓN FIDEICOMISO AMBIENTAL. Financiado por 5 pesos 
aportados por cada una de las 8 millones de verificaciones anuales realizadas en las siete 
                                                                                         
que explicar que no hay fondos federales, son ingresos                                    
indicó el coordinador de la Comisión Ambiental de la Megalópolis, Víctor Hugo Páramo. 
Ref, 2, Cd. 
 

PROGRESO CON JUSTICIA 
 
SECRETARÍA DE INCLUSIÓN Y BIENESTAR SOCIAL  
 
URGEN ACABAR DUPLICIDAD DE PROGRAMAS SOCIALES. Resulta obsoleto la Ley 
de Desarrollo Social del Distrito Federal y requiere ser abrogada, para dar lugar a otra que 
                                                                                            
exclusión alguna, pero con prioridad a los grupos vulnerables, dejó en claro la integrante 
de la bancada de Morena en el Congreso de la CDMX, Marisela Zúñiga Cerón. Pre, 5, Met. 



SECRETARÍA DE SALUD  
 
CON FE, CERVEZA Y COMPRAS, LA GENTE SE OLVIDA DEL COVID. Los capitalinos 
no se quedan en casa ni con la alerta de estar al límite del semáforo rojo por Covid-19. El 
fin de semana lo aprovecharon para pasear y hacer compras navideñas en el Centro 
Histórico. EL UNIVERSAL realiza un recorrido en diversos tianguis donde puede 
percatarse de que hay gran aglomeración de personas que sin poder tener como guardar 
la sana distancia, se le ve de lo mas alegre haciendo sus compras. Uni, 10, Met.  
 
VUELVE MÉXICO A CIFRAS DE AGOSTO EN CONTAGIOS. Con un promedio de 6 mil 
275 casos diarios de coronavirus durante noviembre, México volvió a registrar la intensidad 
de contagios reportada en agosto pasado, cuando hubo 6 mil 145 diagnósticos cada 24 
horas. Uni, 1/8. 
 
SIN CAMAS DISPONIBLES, 127 DE 915 HOSPITALES COVID. De los 915 hospitales 
Covid, 127 tienen una saturación total en al menos uno de los tres niveles de sus servicios, 
lo que representa 13.8%. Datos del Sistema de Información de la Red IRAG indican que 71 
de esos hospitales reportan una saturación total en su ocupación de camas. Uni, 8. 
 
PREOCUPA A SSA HOSPITALIZACIÓN. La Ssa advirtió que la cifra de hospitalizaciones 
por covid-19 se está incrementado a un nivel tal, que se podría retroceder y volver a tener 
los números de ocupación de agosto. Aconsejó utilizar el cubrebocas sin válvula o hecho 
de tela. Ref, 11. 
 
COVID-19. 586 Muertes, 0.9% de incremento de casos. 67, 981 activos estimados. Ref, 
11. 
 
PANDEMIA REPUNTA EN 20 ESTADOS. El inicio de la temporada de influenza coincidió 
con un alza en el número de casos positivos de covid-19 en al menos 20 estados. De 
acuerdo con datos de la Ssa, del millón mil 683 contagios de coronavirus, 27.5% ocurrió 
durante octubre y lo que va de noviembre. Exc, 1/8. 
 
HUBO 68 MIL CONTAGIOS EN UNA SEMANA. Se alcanzó una cifra record en el número 
de casos confirmados pro covid-19, con un total de 68 mil 068, en la semana del 21 al 28 
de noviembre, siendo el viernes el día con el mayor número d registrados. Mientras que la 
Ssa alertó del alto riesgo de que seis entidades regresen al semáforo rojo. Exc, 8. Jor, 2. 
 
EXPERTO VE POCA UTILIDAD. Las medidas anunciadas el viernes por el Gobierno 
capitalino no van a servir de mucho, y por el contrario, existe el riesgo de que incrementen 
los contagios, aseguró el doctor Malaquías López Cervantes, miembro de la Comisión 
Universitaria para la Atención de la Emergencia por covid-19 de la UNAM. De acuerdo con 
el experto, en este punto de la pandemia lo más importante sería hacer obligatorio el uso 
de cubrebocas, lo que aún no ha ocurrido. Met, 11. 
 

 
 
 
 
 



SECRETARÍA DE TURISMO 
 
CDMX, PREPARADA PARA RECIBIR TURISTAS. La ocupación hotelera en la CDMX 
apenas rebasará 30 por ciento este año, en contraste con el 68 por ciento obtenido en 
2019, lo cual es un indicador de la caída tan fuerte que tuvo el turismo por motivos de la 
pandemia por Covid-19, resaltó Carlos Mackinlay Grohmann, secretario de Turismo 
capitalino. Sol, 15, Met. 
 

SECRETARÍA DE LA MUJER  
 
URGEN REFORMAS CONTRA VIOLENCIA HACIA MUJERES. Derivado de la 
recurrencia y aumento de los delitos sexuales en México, urge crear un registro nacional 
que permita proteger y garantizar la salud física y sicológica de las mujeres, propuso la 
fracción parlamentaria del PRI en la Cámara de Diputados, al proponer reformar al Código 
Nacional de Procedimientos Penales, así como a las leyes nacionales de Ejecución Penal 
y general de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia. Pre, 4. 
 
AUMENTA LA VIOLENCIA CONTRA MUJERES DENTRO DE INTERNET. CDMX. La 
violencia contra las mujeres en el ámbito digital se ha diversificado. Agresiones como 
acoso, amenazas o extorsiones son cada ve más común en el ciberespacio, aseguró 
Tanya Arteaga Ricci, académica de la Facultad de Ingeniería de la UNAM. Pre, 21, 
 
 

ADMINISTRACION Y FINANZAS 
 

SECRETARÍA DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS  
 
EL CABALLITO. PRESUPUESTO DE LA CDMX ¿AUSTERO Y SIN SORPRESAS? El 
plazo llegó y en la CDMX iniciará la discusión del paquete económico 2021 esta semana, y 
si bien se presume será de 215 mil millones de pesos, menos que el actual por la situación 
del Covid-19, las inconformidades sobre los recortes ya hechos en el techo presupuestal 
que envió la Secretaría de Administración y Finanzas, a cargo de Luz Elena González, se 
mostraron en la pasarela en el Congreso capitalino. Ni alcaldes, ni legisladores ni la propia 
fiscal capitalina, Ernestina Godoy, están satisfechos porque dicen que no les alcanza para 
nada. Uni, 21. 
 

ALCALDÍAS 
 
IMPULSÓ 23 PROGRAMAS SOCIALES. En la alcaldía de Tlalpan se modificaron las 
reglas operativas para impulsar 23 programas sociales en medio de la pandemia por el 
Covid-19, para mantener el apoyo a los más necesitados. Así lo informó la alcaldesa 
Patricia Aceves en su segundo informe de gobierno, en el que explicó que esta acción tuvo 
un costo de 172 millones 778 mil 313 pesos. Exc, 21, Com. 
 
EN COYOACÁN USAN MAL EL CUBREBOCAS. La subdirectora de salid de la alcaldía 
de Coyoacán, Paula Mendoza Cortés, dijo que la mayoría de los habitantes de la 
demarcación utilizan el cubrebocas, pero en las nueve colonias prioritarias se ha detectado 
que no lo portan o no lo utilizan correctamente, lo que supone un riesgo de contagio de 
covid- 19. Uni, 1/21, Met. 



DESCARTA MH COBRO DE PISO EN POLANCO. En chats vecinales, a los que 
REFORMA tuvo acceso, habitantes de Polanco reclamaron a las autoridades no reconocer 
que existe cobro de piso en los establecimientos de la zona, una de las sospechas detrás 
de la muerte del restaurantero francés Baptiste Lordman, lo que rechazó la alcaldía Miguel 
Hidalgo. Ref, 1, Cd. 
 
INVADE A XOCHIMILCO GAMA DE NOCHEBUENAS. Llega el mes de diciembre y miles 
de familias y centros comerciales adoptan una nochebuena como un símbolo navideño, de 
paz, armonía y color. Por eso, los mercados de Xochimilco ofrecen gran variedad de esta 
flor. Pre, 10, met. 
 
RENUEVAN MERCADOS. Casi 80 millones de pesos se han destinado para remodelar 17 
de los 19 mercados públicos de Miguel Hidalgo, informó el alcalde Víctor Hugo Romo, Así 
los mercados de Tacubaya, Anáhuac, Anáhuac anexo, América, Prado Norte, Prado Sur, 
Granada, Gascasónica, 18 de Marzo, Escandón y San Isidro, entre otros tienen mejoras 
como nueva instalación eléctrica. Ref, 2. 
 

INSTITUTOS 
 
Y PRESUMEN VIGILANCIA. El Instituto de Verificación Administrativa informó que la 
Cámara Nacional d la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados se sumó a los 
                                                                               
establecimientos que tienen permitido operar cumplan con las medidas sanitarias 
correspondientes. Ref, 1, Cd. 
 
NO DESTRUIR PUEBLOS NI BARRIOS. La presidenta de la MESA Directiva del 
Congreso de la CDMX, Margarita Saldaña Hernández, sostuvo que ante las obras que 
atentan contra las costumbres y tradiciones de la metrópoli, el gobierno capitalino está 
obligado a respetar la Constitución local y ejecutar los ejercicios de consulta 
correspondientes. Pre, 5, Met.  
 
RECONOCEN DIPUTADOS A TRABAJADORES ANTE COVID. En sesión solemne 
virtual, diputados locales hicieron un reconocimiento al personal del servicio médico, 
limpieza, resguardo, mantenimiento y administrativo del Congreso de la CDMX que durante 
la pandemia provocada por el Covid-19, ha hecho todo un esfuerzo para sacar adelante la 
labor del órgano deliberativo. Pre, 5. 
 
VAN 5 MUERTOS EN CONGRESO. En una sesión solemne, diputados del Congreso de la 
CDMX recordaron a los cinco trabajadores del Legislativo que han fallecido por causa de la 
pandemia. Ref, 1, Cd. 
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